

ACTA ORDINARIA DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE VICHE.

N° AO-GADPR-V-03/2025

De la sesión ordinaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Viche, Cantón Quinindé, Provincia de Esmeraldas, a los 19 días del mes de marzo del 2025, siendo las 15:00 horas PM, se reúnen los señores: Señor; Richar Orley Solórzano Obando (Presidente), Lcda. Maritza Guerrero Rogel (Vicepresidenta), Sr. Robinson Fabricio Zambrano Herrera (Primer Vocal), Sra. María Macías Porozo (Segundo vocal), Sr. Juan Carlos Angulo (Tercer Vocal); actúa como secretario el Ing. Marco Antonio Reyes Delgado, con el siguiente orden del día:

ORDEN DEL DÍA:

- 1. Oración del Día.
- 2. Constatación del Quórum lectura y aprobación del Orden del Día.
- 3. Lectura y aprobación del Acta anterior.
- 4. Informe de las Actividades ejecutadas en la Parroquia Viche y Sectores afectados por el derrame de petróleo.
- 5. Propuesta de proyectos a elaborar los respectivos estudios para solicitar financiamiento en el Banco de Desarrollo del Ecuador BDE.
- 6. Resoluciones.

PRIMER PUNTO:

✓ Oración del Día.

Se procedió a realizar la oración del día, antes de la instalación de la sesión, con el propósito de tomar las mejores decisiones en bien de la parroquia Viche.

SEGUNDO PUNTO:

✓ Constatación del Quórum lectura y aprobación del Orden del Día.



Se procedió a constatar la presencia de los convocados a esta sesión ordinaria, para establecer el quórum reglamentario.

La asistencia se estableció de la siguiente manera:

N°	NOMBRE	PRESENTE	AUSENTE
1	Angulo Borja Juan Carlos	1	
2	Guerrero Rogel Maritza Elizabeth	1	
3	Macías Porozo María Elizabeth	✓	146
4	Zambrano Herrera Robinson Fabricio	1	
5	Solórzano Obando Richar Orley	1	desic

El señor, Robinson Zambrano eleva moción para la aprobación del Orden del día, apoya la moción la señora María Macías Porozo.

Habiendo moción presentada el señor presidente autoriza al Secretario proceder con la respectiva votación para la aprobación del Orden del Día.

La votación se dio de la siguiente manera:

N°	NOMBRE	A FAVOR	EN CONTRA	AUSENTE	ABSTENCIÓN
1	Angulo Borja Juan Carlos	1		of let me	
2	Guerrero Rogel Maritza Elizabeth	V	All the second	Plante a	
3	Macías Porozo María Elizabeth	1			
4	Zambrano Herrera Robinson Fabricio	√			



5	Solórzano	Obando	Richar	✓		
	Orley					

Habiendo constatado la asistencia de los cinco convocados y al existir el quorum reglamentario se da por instalada la sesión y el orden del día es aprobado por todos los presentes.

TERCER PUNTO:

✓ Lectura y aprobación del acta anterior.

Se procedió a dar lectura del acta anterior la cual no presentó observaciones.

La votación para aprobar el acta anterior se estableció de la siguiente manera:

La señora, María Macías Porozo eleva moción para la aprobación del Acta Ordinaria N° 3, apoya la moción el señor Richar Solórzano Obando.

Habiendo moción presentada el señor presidente autoriza al Secretario proceder con la respectiva votación para la aprobación del Acta N° 3.

La votación se estableció de la siguiente manera:

N°	NOMBRE	A FAVOR	EN CONTRA	AUSENTE	ABSTENCIÓN
1	Angulo Borja Juan Carlos	1		Contraction of the second	
2	Guerrero Rogel Maritza Elizabeth	-		The same	
3	Macías Porozo María Elizabeth	-			
4	Zambrano Herrera Robinson Fabricio	~			



5	Solórzano	Obando	Richar	✓		
	Orley					

➤ El acta anterior es aprobada por todos los presentes sin presentar observaciones.

CUARTO PUNTO:

➤ Informe de las Actividades ejecutadas en la Parroquia Viche y Sectores afectados por el derrame de petróleo.

Se procedió a realizar la lectura del cuarto punto por parte del secretario tesorero del GAD, se puso a consideración del pleno el punto a tratar y las intervenciones fueron las siguientes:

Richar Solórzano Obando.- Compañeros en esta reunión se ha considerado tomar en cuenta este punto para informar la situación de la parroquia, no se había convocado antes por el tema de la emergencia, considerando que no queremos comprometer recursos del GAD en esta situación más bien en lo que nos hemos enfocado es en recibir las instituciones que han venido y han querido coordinar con el GAD Parroquial, en cuanto a las instituciones hemos recibido al Ejército Ecuatoriano a la empresa privada donándonos piñas, ha estado el MAE, el MAG, los cuales han levantado su información. Como GAD Parroquial hemos mandado a nuestros colaboradores para que realicen y ayuden en el levantamiento de información, hemos coordinado con Riesgos para la entrega de los kits para las personas más afectadas. Felicito a la María Macías por su gestión ya que es quien está coordinando con Petroecuador hasta ahora debo informarles que hasta mi despacho no ha llegado nadie aun de Petroecuador, más bien de mi parte he ido hasta allá a hacerme presente. Debo informar que me dirigí hasta la comunidad de Chiriguilli para constatar la información referente a las personas afectadas y corroborar la información brindada por el señor dirigente del recinto donde manifestaba que había 150 familias donde solo se constataron solamente 27 familias. Hago conocer que cuando son cosas a favor de la ciudadanía me sumo a la gestión. Mi postura es presentar los proyectos para las compensaciones de parte de Petro Ecuador.



Juan Carlos Angulo.- Desde mi punto de vista compañeros, desafortunadamente o afortunadamente Angelito Angulo dejo un legado en esta Parroquia, por esta razón he mantenido conversaciones con Ingenieros de Petro desde Quito, hemos conseguido cosas en favor de la parroquia como los líquidos para fumigar los parques.

Richar Solórzano Obando.- Esta bien lo que están haciendo, yo no me opongo mientras no comprometamos recursos ni nada del Gobierno Parroquial puede gestionar y hacer pedir cargar, subir todo en beneficio del pueblo de Viche, no tengo problemas con lo que se está haciendo pero sin comprometernos, cuando haya como mover la máquina vamos como quedamos ese día y lo hacemos entre todos mientras tanto yo digo no hasta que no pase la inspección, al menos usted que tiene el legado de Angelito Angulo tiene para a Viche transformarlo en gestión.

Juan Carlos Angulo.- Las gestiones que yo hago compañeros las hago primeramente pensado en el pueblo y en todos nosotros miren yo conseguí galones de veneno para fumigar los parques, también conseguí la donación de cien dólares para limpiar las áreas verdes.

María Macías.- Buenas tardes compañeros quiero manifestar que yo no es que me he tomado atribuciones, vo he venido trabajando con Petroecuador desde que ocurrieron los derrames de diésel en el 2018 y 2023 y el de ahora, siempre los señores de Petroecuador me han tomado en cuenta y esta vez no fue la excepción, el día que íbamos a hacer la reunión me llamaron de Petroecuador manifestando que conmigo siempre han coordinado y necesitamos un lugar donde poner todo lo que se iba a traer de contingencia, entonces yo le manifesté que el GAD Parroquial está disponible y que si desea podemos hablar con el presidente, le manifesté que en la junta el lugar es idóneo para lo que querían hacer, en ese caso me manifestaron que querían un lugar céntrico para repartir las cosas para las demás comunidades afectadas, repito no me gusta tomarme atribuciones que no me corresponden yo soy muy clara en esas cosas y a mí me gusta respetar, e incluso le llame al señor Presidente para informarle de lo que estaba aconteciendo. En vista a eso les manifesté a los señores de Petroecuador que en palma real había una casa que siempre se usa para estas cosas y allí se estaban receptando las aguas, los kits de alimentos y demás, y desde ahí se está



abordando a los recintos más afectados, me comprometí a ayudar porque de verdad como dice el presidente, en esta ocasión hay gente que quieren aprovecharse de las cosas, entonces yo soy de las personas que he dicho vamos a los puntos donde realmente son afectados. Como dice el compañero Juan Carlos en las riberas del río son las personas que están afectadas. Quería preguntarle señor presidente que pasa con el señor Alcalde o con quien el planifica ya que llegan hacer las cosas sin avisar a nadie llegan y quieren que la gente llegue. Compañeros todo lo que ha llegado al Recinto Palma Real se ha estado comunicando al señor Presidente.

Juan Carlos Angulo.- Yo tengo entendido de que no puede ninguna donación sea del Estado o particular quedarse en ningún sitio que no esté cerca al GAD Parroquial porque es carácter de destitución, eso me dijeron, esa situación a mi que desconozco se me va de las manos y por eso pregunto.

María Macías.- Compañero pienso que esto no es competencia del GAD, porque eso es directamente de Petroecuador ni yo me he tomado la autorización de decirle venga y ponga eso aquí en este sitio, en caso compañero que usted quiera ir a Palma Real para que usted le aclare a la gente como es la cosa valla y pregúntele a uno de los ingenieros a ver si la vocal María Macías ha dicho pongan esto aquí, no, yo sugerí la junta, el coliseo y ellos dijeron queremos un lugar para abastecer desde el punto cero hasta Esmeraldas.

Robinson Zambrano.- Compañeros no podemos ahogarnos en un vaso de agua sin darle una solución, esto es de mucha importancia hoy en día Petroecuador es una entidad que se ríe de nosotros ellos pueden gestionar y dejar sus cosas donde les dé la gana porque ellos son responsables de lo que han hecho al contaminar nuestras aguas y nuestros ríos, entonces nosotros no nos metamos en una película de problemas si ellos quieren trabajar con nosotros debemos solicitar lo siguiente como entidad como GAD Parroquial nosotros tenemos una información clara precisa y concisa, para poder pedir los temas de reparación, mediación y compensación, si nosotros no tenemos eso, yo quiero que hoy día quedemos aquí prestos a realizar esa información para nosotros pelear a futuro para proyectos que sean beneficiosos a nuestros ciudadanos. Lo ms importante que nosotros hemos venido diciendo es que se haga la remediación y la compensación. Por eso quiero decirle que hoy nosotros



como GAD Parroquial debemos involucrarnos a levantar información de donde llegan los límites del GAD Parroquial Viche con las parroquias vecinas para tener nosotros un mapeo de cuantas personas son perjudicadas verdaderamente y pelear por esa compensación y esa remediación, tenemos que como GAD Parroquial traer a quien esté representando a Petroecuador a mantener una reunión con ellos y decirle que las cosas deben hacerse bien y debemos tener nuestra información de cuantas personas afectadas son las que existen dentro de nuestra parroquia. Lo que yo les quiero decir es que entreguen su documento yo entregue un documento que el presidente lo tiene manifestando lo que vo propongo de mi consideración que creo que es justo y necesario, de que a Petroecuador se le juegue vivo yo estoy de acuerdo que le jueguen vivo, porque yo estoy cansado de ver como Petroecuador se burla de las personas cuando causa alguna contaminación ambiental. Nosotros tenemos que llegar a Petroecuador con un proyecto claro quizás tenemos que gastar recursos del GAD para elaborar un proyecto claro, que aun cuando salgamos de esta administración podamos dejar para que la próxima administración continúe con la gestión porque Petroecuador es vivo y se hacen los locos y no dan nada, compañero presidente si me gustaría que se convoque a un dirigente de Petroecuador para tener una reunión y decirle las cosas en la cara que son vivos burlándose de la gente, son mediocres y mentirosos. Es verdad si ellos han hecho su mala distribución nosotros no nos metamos en problemas porque los afectados en Viche hay y se debe pelear.

Maritza Guerrero.- Compañeros yo me he encontrado un poco malita con mi salud por ende me he ausentado ya que tengo descanso médico, en el marco de que me sienta bien y pueda estar en las actividades lo haré, agradezco la presencia de los compañeros vocales que han estado en territorio ya que no se trata de que veamos individualidades sino más bien un equipo, yo sé que hay gente que me dice Maritza que te pasa no te veo en nada, ósea yo estoy enferma yo no puedo decir valla mi suplente y posesionen al suplente porque si hago eso la obligación del GAD es pagarle el sueldo al suplente, yo agradezco compañero Juan Carlos por sus amistades que posee con Petroecuador y por los trabajos que se están realizando. La compañera María Macías también felicidades por el trabajo realizado en lo que yo pueda me sumaré compañeros. Parece mentira pero la gente no valora no ve el tiempo no ve el gasto, el pasar hambre, hacer



fuerzas mire yo de mi parte y todos mis problemas son causadas por las cosas que pase en la administración pasada, no presten atención compañeros ya que la gente es mala no valora. Compañero Juan Carlos el tema de trabajo está bien, yo he aprendido de esto ya que es mi segunda administración y la primera administración me saque tanto el aire que parecía más que el presidente porque sí tenía como hacerlo. En cuanto al tema de la máquina permítame decirle compañero Juan Carlos que la solicitud que se realizó no era de parte de Petroecuador ecuador ya que son empresas subcontratadas por Petroecuador para realizar estos trabajos y deben tener todos sus equipamientos necesarios para que puedan operar. El tema del agua potable todos sabemos y es de conocimiento público que el Alcalde no sirve para nada, y ese día se me escapo porque si lo iba a decir delante de la compañera Roberta, pero el señor Alcalde no ha sido capaz de presentarse en ninguna de las dos parroquias que han estado afectadas, ni en Cube ni en Viche, a no ser si al Presidente le han llamado o no.

Gracias a Dios Viche no tiene problemas con el agua aunque nos llegue un goteo pequeño, pero nos llega pero cuál es el grave problema de Viche, son las bombas que no valen para nada porque ya cumplieron su vida útil, les manifesté que soliciten a Petroecuador que les proporcione bombas para habilitar el sistema y de esta manera poder abastecer de agua a todo el sector de la Parroquia Viche y Cube sino también poder dar hasta Chincha, Majúa. En cuanto a la entrega de kits de alimentos es verdad lo que decía la compañera María Macías hay que darle a la gente que en verdad lo necesita, no seamos malos seamos conscientes de la cosas y aquí lastimosamente todos nos conocemos, ahora nosotros como GAD Parroquial y el punto de mas afectación de la gente nosotros en estos momentos contratemos un abogado para llevar acabo una acción de protección en contra de Petroecuador para que se nos dé nuestra remediación como Parroquia. Este es el momento de que de la desgracia se obtenga un beneficio y se compense al pueblo como se debe, porque miren Viche puede ser todo pero no tiene una afectación generalizada, sin embargo hay parroquias que vivían de la pesca esto es algo catastrófico que deben los responsables responder.

Richar Solórzano.- Compañeros vuelvo a manifestar que no hay diésel para la maquina a quienes hagan su solicitud de la maquina deben poner su diésel ya que como GAD Parroquial no contamos con partida para eso.



QUINTO PUNTO:

Propuesta de proyectos a elaborar los respectivos estudios para solicitar financiamiento en el Banco de Desarrollo del Ecuador BDE.

Se procedió con la lectura del quinto punto por parte del señor Secretario/Tesorero del GAD Parroquial de Viche, las intervenciones fueron las siguientes:

Juan Carlos Angulo.- Manifiesta que todos sabemos que lo que la gente pide es el Alcantarillado por eso debemos priorizar este proyecto.

Maritza Guerrero.- Propongo Parque Central, Cementerio, Regeneración Urbana, Malecón de Viche, Subcentro con Ambulancia, Polideportivo en el Estadio Parroquial, como Remediación por la contaminación del petróleo.

Richar Solórzano.- Hay que definir compañeros el proyecto que se va a realizar por del Banco de Desarrollo del Ecuador BDE, ya que el tiempo apremia y no podemos quedarnos parados si queremos sacar el crédito con el Banco de Desarrollo BDE.

Habiendo deliberado en el Pleno del GAD Parroquial de Viche se establece los siguientes proyectos por medio del BDE:

- Construcción de Techado en la Cancha de Usos Múltiples del Parque Nuevo Viche.
- Adquisición de Volquete.

El señor, Robinson Zambrano eleva moción para proponer la gestión de los proyectos antes mencionado para gestionarlos ante el BDE, apoya la moción la señora María Macías Porozo.

Habiendo moción presentada el señor presidente autoriza al Secretario proceder con la respectiva votación.

La votación se estableció de la siguiente manera:



N°	NOMBRE	A FAVOR	EN CONTRA	AUSENTE	ABSTENCIÓN
1	Angulo Borja Juan Carlos	√			
2	Guerrero Rogel Maritza Elizabeth	*			
3	Macías Porozo María Elizabeth	- 1			
4	Zambrano Herrera Robinson Fabricio	✓		Copy Ar	day of
5	Solórzano Obando Richar Orley	*		19.	w William

❖ Por unanimidad se aprueba la gestión del proyecto Construcción de Techado en la Cancha de Usos Múltiples del Parque Nuevo Viche y la Adquisición de Volquete ante el Banco de Desarrollo del Ecuador (BDE).

Habiendo deliberado en el Pleno del GAD Parroquial de Viche se establece los siguientes proyectos para solicitar su construcción como compensación de Petroecuador por el derrame de petróleo ocurrido sobre el río Viche.

- Construcción de Malecón en la San Martín 3.
- Subcentro Tipo "C" para la Parroquia Viche.
- Construcción del Alcantarillado para la Parroquia Viche.

La Lcda. Maritza Guerrero, eleva moción para proponer la gestión de los proyectos antes mencionado para gestionarlos como compensación de Petroecuador por el derrame de petróleo ocurrido sobre el río Viche.

Habiendo moción presentada el señor presidente autoriza al Secretario proceder con la respectiva votación.



La votación se estableció de la siguiente manera:

N°	NOMBRE	A FAVOR	EN CONTRA	AUSENTE	ABSTENCIÓN
1	Angulo Borja Juan Carlos	1			
2	Guerrero Rogel Maritza Elizabeth	*	e e	Se con	
3	Macías Porozo María Elizabeth	~		had to	
4	Zambrano Herrera Robinson Fabricio	1		Sec. 1	
5	Solórzano Obando Richar Orley	V			

- ❖ Por unanimidad se aprueba presentar la propuesta a Petroecuador para que como compensación por el derrame de petróleo ocurrido sobre el Río Viche, se construyan los siguientes proyectos en el Casco Central de la Parroquia Viche:
- Construcción de Malecón en la San Martín 3.
- Subcentro Tipo "C" para la Parroquia Viche.
- * Construcción del Alcantarillado para la Parroquia Viche.

SEXTO PUNTO:

> Resoluciones.

CONSIDERANDO:



Que, el art. 67 literal "a" del Código Orgánico de Organización Territorial autonomía y Descentralización dentro de las atribuciones de la Junta Parroquial Rural le corresponde expedir acuerdos, resoluciones, normativas y reglamentos en materia de competencia del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural en ejercicio de las atribuciones que me confiere la constitución y la ley.

- * Artículo 1.- APROBAR, la gestión del proyecto Construcción de Techado en la Cancha de Usos Múltiples del Parque Nuevo Viche y la Adquisición de Volquete ante el Banco de Desarrollo del Ecuador (BDE).
- Artículo 2.- APROBAR, presentación de la propuesta a Petroecuador para que como compensación por el derrame de petróleo ocurrido sobre el Río Viche, se construyan los siguientes proyectos en el Casco Central de la Parroquia Viche:

Construcción de Malec<mark>ón</mark> en la San Martín 3. Subcentro Tipo "C" par<mark>a</mark> la Parroquia Viche. Construcción del Alcantarillado para la Parroquia Viche.

CLAUSURA:

Se da por terminada la presente sesión a las 16:50 PM horas para constancia de lo actuado y quedando legalmente constituido y registrado lo tratado de esta sesión en unidad del acto firmado por el señor Presidente, los señores vocales y el señor Secretario del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Viche asistentes a esta reunión.

La presente resolución entrará en vigencia a partir de su emisión.

Dado y firmado en la sala de sesiones del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Viche, en la Parroquia Viche, Cantón Quinindé, Provincia de Esmeraldas, a los 19 días del mes de marzo de 2025.





Pltgo. Richar Orley Solorzano Obando
PRESIDENTE DEL GAD PARROQUIAL RURAL DE VICHE

Lcda. Maritza Guerrero Rogel
VICEPRESIDENTE(A) DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE VICHE

Sr. Robinson Zambrano Herrera 1er VOCAL PRINCIPAL DEL GAD PARROQUIAL RURAL DE VICHE

Sra. María Elizabeth Macías Porozo

2do(a) VOCAL PRINCIPAL DEL GAD

PARROQUIAL RURAL DE VICHE

Sr. Juan Carlos Angulo Borja

3er VOCAL PRINCIPAL DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE VICHE

CERTIFICO: Que la presente sesión fue realizada el miércoles 19 de marzo del 2025.

OBIERNO ALTONOMI DESCENDIALOZACIO

Sr a Ing. Marco Antonio Reyes Delgado

SECRETARIO/TESORERO.

V (06)2488-035